

# RN y la UDI presionan a los republicanos para quedarse con delegaciones provinciales

**POLÍTICA.** Lote Longton-Pardo cree tener la fuerza para expandir redes en Marga Marga y Quillota, mientras la UDI quiere su tajada. Depende de Millones, dicen.

Sebastián Mejías O.  
 sebastian.mejias@mercuriovalpo.cl

Ayer, el Presidente electo José Antonio Kast despejó las dudas en torno a la conformación de su gabinete de ministros y, aunque finalmente postergó la presentación de los subsecretarios y delegados presidenciales para fines de este mes, lo cierto es que hay consenso entre los diferentes partidos de la derecha para que el excare, Manuel Millones, sea el representante de La Moneda en la Región de Valparaíso.

Más o menos garantizada esa variable, aunque varios sostienen que hasta que no se firme el decreto nadie está seguro, las conversaciones que se están dando ahora, "más lento de lo que se quisiera", según confidenció a este medio una fuente de incidencia en el Partido Republicano, están relacionadas a las delegaciones provinciales.

En esa búsqueda, por más que el Partido Republicano tenga la hegemonía del próximo gobierno, llama la atención cómo la UDI y RN han ido instalando sus cartas en provincias que son clave para sus intereses territoriales.

En Marga Marga, donde Renovación Nacional mantiene incidencia en dos municipios relevantes como Quilpué y Limache, el nombre que se repite con fuerza es el de Alejandro Leiva, actual director de Seguridad Pública en Limache y director regional del Injuv en Piñera II, que contaría con el respaldo del senador electo Andrés Longton como del diputado electo Luis Pardo.

Aun así, RN no la tendrá fácil, ya que desde el Partido Republicano no hay quienes están convencidos que existiría una carta tapada del "piño de los hermanos Barchies", quienes precisamente son de Marga Marga.

En paralelo, la directiva regional y otros militantes de base republicanos han puesto sobre la mesa al coordinador del partido en Limache, Alejandro Pimentel.

Por último y más atrás en la carrera, pero con la trayectoria de haber sido alcalde de Lima-



MARTA ESCANILLA, SAN ANTONIO.



REGINA BRITO (RN), QUILOTA.



RICARDO FIGUEROA, LOS ANDES.



ALEJANDRO LEIVA, MARGA MARGA.

che y el peso no menor de estar respaldado por la senadora electa Camila Flores, corre Daniel Morales, dando cuenta de un panorama complejo para los que tomen la decisión.

## QUILLOTA Y LOS ANDES

Donde RN también quiere medir su fuerza regional con el Partido Republicano es en la Provincia de Quillota, apostando por la opción de la concejal Regina Brito, quien fue cuestionada hace unos meses por recibir un iPhone 17 Pro Max por parte de la municipalidad. Si bien no surgieron más candidatos hasta el cierre de esta edición, en la interna también se plantea que esa provincia sería de especial interés para el denominado "piño de los hermanos Barchies".

Más hacia el interior, en la Provincia de Los Andes, la mayoría de los sondeos apunta al exsecretario, Ricardo Figueroa, cuyo nombre corre con ventaja no sólo por venir de la UDI, sino por-

"Somos el partido más importante en la región y yo entiendo que eso debería incidir".

Alfonso Vargas  
 Presidente regional de RN

"Delegados deben compartir una visión clara de orden, responsabilidad y sentido de urgencia".

Cristian Fuentes  
 Core, jefe bancada republicana

el mando en dicho territorio. RN estaría postulando a la core Pao-la Zamorano.

En tanto, la carta del Partido Republicano correría por cuenta del diputado Luis Fernando Sánchez, quien estaría presionando para instalar a la abogada Marta Escanilla, que es la coordinadora del partido para el litoral.

Finalmente, en la Provincia de Petorca la nómina incluye a quien fuera concejal de La Ligua, Erwin Olmos, del lote Longton-Pardo, y Nicolás Ávila, mientras que la UDI pone sus fichas en Andrés Soza. Por su parte, los republicanos apuestan por Gonzalo Miquel Wenke, quien ya cuenta con la experiencia de haber sido gobernador provincial en el territorio.

Sobre las pretensiones de su partido, el presidente regional de RN, Alfonso Vargas, reconoció que aunque "el gabinete lo conforma el Presidente electo", su partido espera hacer valer su peso territorial, argumentando que "somos el partido más importante en la región y yo entiendo que eso debería incidir".

Por su parte, el jefe de bancada de los cores republicanos, Cristian Fuentes, definió que "delegados deben compartir una visión clara de orden, responsabilidad y sentido de urgencia, como la que propone el proyecto republicano de José Antonio Kast".